
平成 20 年（2008 年）12 月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（２日目）

平成 20 年 12 月 11 日（木）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 多和田 栄子

(社社連合)

１ 地域活動支

援センターⅢ

型事業につい

て

２ 障がい者に

対する住宅改

造支援につい

て

(１) 地域活動支援センターⅢ型事業運営の要

綱の見直し及び利用者のニーズに合った施

設運営ができるよう委託料の見直しが指摘、

検討されている。その進捗状況を伺う

(２) Ⅲ型実施要綱は、国要綱に示された基礎的

事業にあわせて、機能強化事業の実施が定め

られている。那覇市要綱に基づき 13 事業所

が契約を締結しているが、なぜ、二箇所の事

業所に対して機能強化事業の国庫補助対象

額 150 万円がついていないのか伺う

(３) Ⅱ型事業の委託料は、国の事業概要に基

づけば 900 万円とあるが、本市のⅡ型事業所

には、なぜ、3,340 万円の委託料が支払われ

ているのか伺う

障がい者に対する住宅改造支援について次の

事を伺う

(１) 支援の目的は何か

(２) 予算及びこれまでの取組状況を伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

本庁管財課の管理するマイクロバスが平成 19

年度で廃止になっている。そこで、次のことにつ

いて伺う

(１) なぜ、廃止に至ったのか

(２) 市役所全体でどの位の需要があったのか

（教育委員会含む）

(３) 廃止することにより財政効果はあるのか

伺う

３ マイクロバ

スについて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（２日目） 平成 20 年 12 月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 発達障害児の現状と対応について

去る 12 月３日、「沖縄県子どもの未来をつ

くる親の会連絡会」より県へ提出された陳情

項目の内、下記の内容については各市町村に

おいても関連する項目と考えるが、本市の現

状と見解、今後の対応を伺う

① 「子どもの心の診療拠点病院」の早期整

備を図ること

② 発達障害の早期発見、早期療育及び発達

支援システムを構築すること

③ 一貫した支援のため、医療・保険・福祉・

保育・教育・労働など様々な関係機関との

連携を図ること

(２) 障害児への個別支援（指導）計画の策定状

況を伺う

(３) 日中一時支援事業について本市の現状と

今後の取り組みを伺う

(１) 新都心「てんとう虫公園」近くの交差点に

おける信号機の設置について進捗状況を伺

う

(２) 曙小学校近くの変則的な交差点における

渋滞緩和と交通の安全対策について伺う

(３) 新都心牧志線の開通に伴う陸橋の設置に

ついて、その進捗状況と、ナハテラス近くの

横断歩道の設置要望についての対応を伺う

２ 大 浜 美早江

(公 明 党)

１ 障害児（者）

支援について

２ 地域の交通

安全対策につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（２日目） 平成 20 年 12 月 11 日(木) 
順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 玉 城 彰

(民 主 党)

１ 雇用問題に

ついて

２ 高齢者福祉

施設の有効利

用について

米国発の経済不況で世界的な経済危機に陥っ

ている。日本経済も大企業を中心とした大幅なリ

ストラ計画や金融機関による貸し渋り・貸しはが

しで中小・零細企業の倒産が相次いでいる

このような中で、雇用情勢は一段と深刻になっ

ている。10 月現在の全国の完全失業率が 3.7％に

対し、沖縄県は８％と全国の２倍以上である

厚生労働省は、今年 10 月から来年３月までに

失業したり、失業する見通しの非正規従業員は３

万人に上ると発表している

今、雇用問題は、行政の責任として緊急な最重

要課題と考えるが、次のことについて見解を伺う

(１) 企業に対する取り組みについて

(２) 失業者対策について

(３) 中小・零細企業への支援策について

(４) 本市の臨時・非常勤職員の処遇改善につい

て

平成 19 年２月、９月の定例会において、利用

者拡大を図る観点から利用時間や地域・市民への

開放を提言し、平成 20 年度から壺川の老人福祉

センターでモデル的に実施された。そして今、12

月定例会に議案として提案されている那覇市老

人福祉センター・老人憩の家条例の一部を改正す

る条例制定の中で、利用時間・利用できる者の範

囲を整備された事に喜びと関係職員の努力に感

謝する。そこで、次の事について当局の見解を伺

う

(１) 改正前の（事業）第３条第２項機能回復訓

練の実施が介護予防事業に改正された理由

について



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(２) 条例で市民の福祉向上及び健康の保持増

進を規定するからには、健康器具類の設備を

図ることが必要と思うがどうか

(３) 指導員の配置や若しくは器具類の使用マ

ニュアルの作成、提示について

平成18年12月定例会で提起した際に検討を約

束されたが、その後の取り組み状況について伺う

介護プランサービスを利用する手順と更新手

続きのあり方はどのようになっているのか、当局

の見解を伺う

３ 御茶屋御殿

跡地周辺の公

園整備につい

て

４ 福祉行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（２日目） 平成 20 年 12 月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

自主財源の創出について

(１) 本市の財政構造について伺う

(２) 海洋観光協議会設置の目的とその役割に

ついて伺う

(３) 本市へのボートピア事業導入について所

見を求める

４ 洲 鎌 忠

(自由民主党・

市民の会)

財政について

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（２日目） 平成 20 年 12 月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 都市計画・用途地域が変更されて以降、事

業計画の変更・改善は行われたか。当局の説

明を求める

(２) 地域再生協議会設置にあたって、住民側が

求めた協議項目はどのような内容か。また、

その協議項目を当局が設置要綱から外した

理由は何か。当局の説明を求める

(３) 事業者は建築確認申請書を提出し、確認済

証が交付されているのか。住民合意がないま

まの建築は協議会の趣旨からも外れる。これ

までの地域住民と当局との約束をも裏切る

ものではないか。当局の見解を伺う

(１) 地域ふれあいデイサービスの果たしてい

る役割や開所数の推移、また社会福祉協議会

への委託補助金の推移を問う

(２) 地域ふれあいデイサービスのさらなる充

実のために開催回数を増やし、指導員・看護

師・スタッフの増員をすべきである。また文

化祭などの行事には、会場の提供や設営に協

力すべきである。当局の見解を問う

(１) 「ホームレスの自立の支援等に関する特別

措置法」に基づく実施計画を那覇市は策定す

べきである。当局の見解を問う 

(２) ホームレス支援雑誌「ビッグイシュー」販

売支援や、公的就労事業の提供など、就労支

援を拡充すべきである。当局の見解を問う

５ 比 嘉 瑞 己

(日本共産党)

１ おもろまち

一丁目市有地

売却・那覇市

地域再生計画

について

２ 地域ふれあ

いデイサービ

スへの支援に

ついて

３ ホームレス

支援について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（２日目） 平成 20 年 12 月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 比 嘉 憲次郎

(社社連合)

１ とまりんホ

テル棟の売却

について

(１) とまりんホテル棟の売却に関し、優先交渉

権を有する三井不動㈱は、底地について普通

借地権の設定を要求しているが、泊ふ頭開発

㈱は、そのことを那覇港管理組合に対し申し

入れをしたか、回答はどのようなものだった

のか、伺う

(２) 泊ふ頭開発㈱は、三井不動産㈱が底地の権

利関係について、普通借地権でなければ契約

に応じない、ということを、いつわかったの

か、伺う

(３) 泊ふ頭開発㈱は、とまりんホテル棟の売却

に関し、優先交渉権のある三井不動産㈱との

交渉期限を12月31日まで延長することに合

意したようだが、当初三井不動産㈱が、購入

意向の前提条件としていた「ホテル区画は㈱

かりゆしが継続して管理・運営すること」「と

まりん建物の底地については普通借地権を

設定すること」二つの条件は取り下げたの

か、伺う

(４) 三井不動産が契約の前提条件として提示

した「㈱かりゆしによるホテルの継続運営」

と「立地用地への普通借地権の設定」の二つ

の条件の成立は困難な状況になっているの

を鑑みると、三井不動産㈱の入札額の減額は

ありうるのかどうか、ありうるとしたら、い

かほどか、伺う

もし、減額が大幅な場合には、とまりんホ

テル棟の売却を取りやめて従来のように泊

ふ頭開発㈱が所有し賃貸することもありう

るのかどうか、伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(５) 市長は、３期目当選インタビューで、「地

元資本である㈱かりゆしに入ってもらいた

いという基本的な考えはある」「いまだ 60 億

の借金があり、適正な価格で売却、賃貸する

ことが必要。方向性を持って解決するのでは

なく、市を含め関係者が譲歩する中で物事を

決めたい」と自ら調整に乗り出す姿勢を示し

ているが、この中で述べている、適正な価格、

適正な賃料はどのようなものか伺う。また、

「市を含め関係者」の関係者とは、誰を意味

するのか伺う

(６) 沖縄かりゆしアーバンリゾート・ナハが閉

館した後、ホテル棟の運営を引き継ぐ意向を

示す三社が名乗り出ているようだが、三社の

中に再び㈱かりゆしを含めた理由は何か、ま

た他の二社はどこの会社か、伺う

(１) 那覇市立の小学校区にある児童クラブの

うち、空き教室を使用しているクラブ、校内

にプレハブ等を建てたクラブ、校外の児童館

等公共施設に入っているクラブ、校外の民間

アパート等を借りているクラブ、それぞれの

数を問う

(２) 真嘉比児童クラブを立ち上げた父母の

方々は空き教室、あるいは校内でのクラブの

運営を切望しているが、その実現の見通しを

伺う

２ 児童クラブ

について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（２日目） 平成 20 年 12 月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 那覇市の経済、雇用、失業の現況と今後の

見通しについて

(２) 中小企業、自営業に対する支援対策につい

て

進捗状況と課題について

世界少年野球大会の開催について

７ 仲 松 寛

(自民・無所属

連合)

１ 緊急経済・

雇用対策につ

いて

２ 農連市場地

区市街地再開

発事業につい

て

３ 新奥武山野

球場の活用に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長


